

**TAGLINE**

**SOLIDARITÉ #AVECLESRÉFUGIÉS**  
Pour un monde qui accueille les réfugiés

**THÈME**

La Journée mondiale du réfugié 2024 est axée sur la solidarité avec les réfugiés et les solutions qui peuvent leur être proposées

Alors que le nombre de personnes déplacées de force à travers le monde atteint un niveau record et que les conflits, les troubles politiques et économiques se multiplient, les réfugiés ont besoin de notre solidarité, aujourd'hui plus que jamais. Être solidaire, c'est garder nos portes ouvertes et travailler ensemble à un monde où ils sont accueillis comme il se doit. Cela signifie qu'il nous faut mettre en valeur leurs atouts et leurs succès, tout en nous penchant sur les défis auxquels ils sont confrontés. Mais avant tout, être solidaire des personnes contraintes de fuir leur foyer, c'est tenter de trouver des solutions à leur situation, qu'il s'agisse de lever les obstacles à leur pleine participation à la vie sociale, économique et politique ou de mettre fin aux guerres qui les empêchent de rentrer chez eux.

**SOLIDARITÉ**

Nous pouvons tous faire davantage pour témoigner de notre solidarité avec les réfugiés. Aucun geste n'est trop petit, que ce soit en accueillant un réfugié au sein de votre communauté ou en plaider en faveur de politiques qui protègent et soutiennent les personnes forcées de fuir. Le fait de s'engager à inclure les réfugiés au sein de nos écoles, de nos lieux de travail, de nos soins de santé et de nos communautés est le meilleur moyen de les aider à reconstruire leur vie. C'est aussi le meilleur moyen de les préparer à rentrer chez eux, lorsque les conditions le permettent, ou à s'épanouir dans leur pays de réinstallation. Les réfugiés aspirent à ce qu'on leur donne leur chance, pas à l'assistanat. Nombre d'entre eux ont des compétences, des qualifications et des idées innovantes. Lorsqu'on leur en donne la possibilité, ils apportent une réelle contribution à la communauté et à l'économie du pays d'accueil.

**Qu'entendons-nous par « solidarité » ?**

Le fait d'offrir asile et protection aux réfugiés est le signe de notre humanité commune. En plus de se sentir accueillis en sécurité, les réfugiés doivent avoir la possibilité de s'épanouir au sein des communautés qui leur ont ouvert les bras. Ils doivent avoir la possibilité de se former et d'aller de l'avant, de gagner leur vie et de se sentir chez eux. Les pays et les communautés qui accueillent un grand nombre de réfugiés ont également besoin de notre solidarité. Ils ne peuvent pas être laissés seuls, sans soutien ni ressources.

**Qu'entendons-nous par « solutions » ?**

La communauté internationale manque de solutions à long terme pour les réfugiés, ce qui fait que des millions d'entre eux vivent dans l'incertitude. La première chose à faire est de mettre fin aux conflits pour qu'ils puissent rentrer chez eux en toute sécurité. En l'absence de paix, ils doivent avoir la possibilité de devenir des membres actifs des communautés qui les ont accueillis, que ce soit par le travail, l'école, le sport ou d'autres activités. Aussi longtemps qu'ils sont en exil, les réfugiés doivent pouvoir mettre à profit leurs talents et leurs passions pour subvenir aux besoins de leur famille et apporter leur contribution aux pays qui les accueillent. Les pays à revenu faible ou intermédiaire, qui accueillent la majorité des réfugiés à travers le monde, ont besoin d'un soutien plus important pour que les réfugiés puissent y vivre dans la dignité et s'y épanouir.



**TAGLINE**

**SOLIDARITÉ #AVECLESRÉFUGIÉS**  
Pour un monde qui accueille les réfugiés

**THÈME**

La Journée mondiale du réfugié 2024 est axée sur la solidarité avec les réfugiés et les solutions qui peuvent leur être proposées

**“Nous avons des compétences,  
nous avons des talents, nous  
avons des qualités. Donnez-nous  
une chance de montrer nos  
qualités au monde.”**

**LOUANGE KOFFI  
MILITANT DE LA JEUNESSE  
RÉFUGIÉE**

**Quels sont les défis à relever ?**

Dans de nombreuses régions du monde, le droit d'asile est menacé. Des politiques de plus en plus dures et restrictives font qu'il est difficile pour les personnes fuyant la guerre, les violences ou les persécutions d'emprunter des voies d'accès sûres et légales pour se mettre en sécurité. Dans certains cas, la concurrence pour les emplois ou les ressources naturelles alimente les tensions et accroît la discrimination et la xénophobie à l'égard des réfugiés, en particulier ceux qui sont issus d'une culture, d'une religion ou d'une ethnie différente. Les effets du changement climatique compromettent les moyens de subsistance et appauvissent les ressources dans certaines régions vulnérables, ce qui aggrave encore les tensions entre les communautés d'accueil et les réfugiés. Si de nombreux pays continuent d'accueillir et d'offrir une protection aux réfugiés, ils ont besoin de ressources plus importantes pour s'assurer que ces derniers puissent être pleinement intégrés et soutenus. Il faut également une plus grande volonté politique de mettre fin aux conflits et de trouver des solutions qui permettent aux réfugiés de rentrer chez eux ou de s'installer dans un pays tiers.

**“Comment mettre fin à la situation difficile des réfugiés ? Donnez-nous une place à votre table. Faites de nous vos partenaires. Pour en finir avec la précarité, il faut que les réfugiés puissent être employés et gagner de l'argent, qu'ils puissent être intégrés au sein des communautés d'accueil, parce qu'alors ils peuvent s'épanouir et contribuer eux aussi à la vie de la communauté.”**

**MARY MAKER  
ANCIENNE RÉFUGIÉE ET AMBASSADRICE DE BONNE VOLONTÉ DU HCR.**

**APPEL À L'ACTION**

Pour cette Journée mondiale du réfugié 2024, nous encourageons les bureaux régionaux et les opérations du HCR à utiliser les appels à l'action conçus dans le cadre des campagnes existantes et qui correspondent le mieux à leurs contextes régionaux et nationaux.

**A PROPOS DU HCR**

Le HCR est une organisation mondiale qui a pour mission de sauver des vies, de protéger les droits et de construire un avenir meilleur pour les personnes contraintes de fuir leur foyer en raison des conflits ou de la persécution.

Nous dirigeons l'action internationale visant à protéger et à fournir une assistance aux réfugiés, aux communautés déplacées de force et aux apatrides.